

RAPPORT ANNUEL 2021

DE LA COMMISSION COMMUNALE D'ACCESSIBILITE

La commission communale d'accessibilité s'est réunie à deux reprises en 2021 :

- le 28 janvier 2021
- le 9 décembre 2021

Suite à aux élections municipales de 2020, la commission n'a pu se mettre en place qu'en janvier 2021 en raison des différentes périodes de confinement et l'impossibilité de se réunir.

Une présentation a été faite aux nouveaux membres des objectifs et du fonctionnement de la commission d'accessibilité, ainsi que le bilan des actions réalisées de 2014 à 2020 sur les bâtiments et la voirie communale.

Les travaux suivants ont été travaillés par la commission pour l'année 2021 :

1- Piste cyclable Corn er Hoët / bourg

Il a été validé la réalisation d'une piste cyclable en site propre permettant de desservir le quartier de Corn er Hoët au bourg. Ces travaux ont débuté en mars 2021.

Concernant le secteur de Corn er Hoët et la rue du Pont Douar, le travail effectué a porté sur les points suivants :

- Suppression des trottoirs existants qui ne permettaient pas une accessibilité complète aux différents commerces et habitations.
- Création d'accès permettant de réaliser des passages piétons sécurisés pour traverser la RD 768 en toute sécurité en intégrant des bandes de guidage pour les mal voyants ainsi que des bandes podotactiles.

2- Piste cyclable Route de Piparc

Il a été validé en commission la création de la piste cyclable en site propre route de Piparc ; cet aménagement se situera au niveau de la route de la gare et de la route du collège au niveau de la RD 120.

Suite à la commission d'accessibilité, une remarque a été formulée par les membres pour être intégrée aux futurs travaux :

Il a été demandé de prévoir la réfection de l'ensemble des passages piétons et prévoir la mise en place de potelets au niveau du passage piétons à proximité de la rue du bois au loup pour empêcher le stationnement des véhicules, sachant que cet aménagement dessert le foyer Piparc de Brec'h.

Ces points ont été intégrés aux futurs travaux qui vont démarrer courant février 2022.

3- Gare d'Auray / Brec'h

Les membres de la commission ont visité la nouvelle gare et notamment le parking et la passerelle côté Brec'h. Les travaux financés par AQTA ont permis de réaliser des ascenseurs pour desservir les quais et rendre la gare entièrement accessible.

Lors de cette visite, il a été soulevé la problématique de l'emplacement du « bureau d'accès » qui se situait autrefois dans la gare mais dont l'accès est actuellement malaisé notamment pour les non-voyants. Cette remarque sera transmise aux services concernés puisque cette partie de la gare ne se situe pas sur le territoire communal.

4- Mise en place de panneaux d'information sur la commune

Des panneaux d'information permettant de mettre en valeur le patrimoine historique communal ont été installés au parc de la Chartreuse et au Champ des Martyrs. Afin de répondre aux enjeux d'une accessibilité encore plus grande, les textes ont été traduits en braille.

Pour compléter l'arboretum du parc de la Chartreuse, il a été réalisé en partenariat avec le lycée Duguesclin des panneaux d'information sur chaque arbre planté. Dans la même logique que pour les panneaux d'interprétation du patrimoine, l'ensemble des textes sont traduits en braille.

5- Concernant l'agenda d'accessibilité des établissements recevant du public

Afin d'améliorer l'accès à la restauration municipale, il a été mis en place des portes automatiques coulissantes pour répondre à la problématique de largeur des ouvrants existants qui ne répondaient pas aux normes en vigueur.